

## LA POLITICA EN FRANCIA

### Emoción en los centros políticos

PARIS, 28.—Todos los diarios señalan la emoción profunda que ha causado en los círculos políticos y parlamentarios la noticia.

El "Petit Parisien" estima que las Cámaras, por deferencia obligada hacia el señor Poincaré, no buscarán ya dificultades serias a sus colaboradores en el Gobierno.

Según el "Echo de Paris", la composición del Gobierno sufrirá algunas modificaciones; pero conservará su armazón, es decir, que continuarán en sus puestos los señores Briand, en Negocios Extranjeros, por motivo de la marcha de los asuntos de política exterior, y Tardieu, en el Interior, encargado de velar por el mantenimiento del orden, amenazado por los comunistas.

Consejo de ministros en el Eliseo.—Dimisión el Gabinete.—Políticos consultados.—¿Un Gobierno Briand?

PARIS, 28.—El Consejo de ministros se reunió ayer mañana en el Eliseo a las diez y media, terminando la reunión a las once y cuarto. El señor Barthou como vicepresidente del Consejo, y en sustitución del señor Poincaré, entregó al presidente de la República la dimisión del Gobierno, la cual fué aceptada por el señor Doumergue, quien encargó al Gobierno del despacho de los asuntos de trámite mientras se resuelve la crisis.

El presidente de la República ha comenzado inmediatamente las consultas por los señores Paul Doumer y Fernand Bouisson, presidentes del Senado y Cámara de Diputados, respectivamente.

Al terminar el último Consejo, el señor Doumergue dió las gracias a los ministros dimisionarios por su colaboración en los trabajos del Gobierno, y el señor Barthou, en nombre de sus colegas, dió a su vez las gracias al presidente.

A causa de la proximidad de la Conferencia internacional de La Haya, el señor Doumergue se propone limitar las consultas. Ayer tarde recibió, sucesivamente, a los señores Clementel, Malvy, Lucien Hubert, Paul Boncour, Bienvenu Martin, Antonio Ratier, Charles Chauvet, Hervey, ex presidente del Senado; Daladier, Louis Marin, Leon Blum, Sibilly, decano de la Cámara; Danielou, Paul Reynaud, Paul Simon, Viollette, Franklin-Bouillon y Chabrun; todos ellos en representación de los principales grupos y Comisiones de ambas Cámaras.

Se cree, generalmente, que el señor Briand será la personalidad que será llamada a última hora de la tarde al Palacio del Eliseo para confirmarle la misión de formar el nuevo Gobierno.

### Se hace pública la crisis

PARIS, 28.—Ayer a mediodía se ha hecho pública la noticia de la crisis total. El Gobierno ha presentado la dimisión colectiva al jefe del Estado.

Sentimiento en Inglaterra por la dimisión de Poincaré

LONDRES, 28.—El "Sunday Express" dice que la noticia de la dimisión del señor Poincaré, al día siguiente de obtener una gran victoria parlamentaria, produjo en Londres profundo pesar. Las opiniones del señor Poincaré, en materia de política exterior, no siempre fueron idénticas a las de la Gran Bretaña; pero, aun incluso cuando las divergencias de los puntos de vista fueron más profundas, no pudo ponerse en duda su sinceridad y la defensa a ultranza de la causa de su país.

El "Sunday Express" lamenta igualmente la dimisión, y declara que el nombre del señor Poincaré figurará en los anales de la Historia como el de un excelente director del Estado y el salvador del franco.

Macdonald dirige un afectuoso telegrama a Poincaré

LONDRES, 28.—En el Foreign Office han comunicado que el primer ministro, señor Macdonald, ha dirigido al señor Poincaré el siguiente telegrama:

"Estoy profundamente apesadumbrado por la enfermedad de V. E. Le ruego que acepte el testimonio de mi viva simpatía y mi ferviente deseo de un rápido y completo restablecimiento. (Firmado), Ramsay Macdonald."

El grupo radical protesta contra la suspensión de las sesiones parlamentarias

PARIS, 28.—El grupo radical parlamentario ha celebrado una reunión y ha protestado contra la clausura repentina de los trabajos de la Cámara.

### Briand acepta el Poder

PARIS, 28.—El presidente de la República, señor Doumergue, ha llamado a consulta el señor Briand, quien llegó al Palacio del Eliseo a las diez y siete cincuenta.

El señor Briand ha aceptado el encargo de constituir nuevo Gabinete.

### Manifestaciones de Briand

PARIS, 28.—La entrevista que ayer

tarde celebró el señor Aristides Briand en el Eliseo con el presidente de la República, señor Doumergue, duró aproximadamente media hora.

Al salir de la residencia presidencial, el señor Briand dijo a los periodistas que le esperaban que el señor Doumergue le había pedido tratara de constituir nuevo Gobierno en estas difíciles circunstancias.

"He creído—agregó el señor Briand—que mi deber era no negarme a esa demanda y aceptar la misión que se me confiaba, y, por lo tanto, mañana daré comienzo a mi labor, que no considero fácil. Esta noche no visitaré a nadie ni conferenciaré con nadie. Empezaré mañana mis gestiones."

A continuación el señor Briand citó a los periodistas, con objeto de darles una primera impresión acerca de las condiciones en que tratará de constituir nuevo Gobierno.

La carta del señor Poincaré presentando la dimisión

PARIS, 28.—La carta del señor Poincaré al Presidente de la República dice así:

"Señor Presidente de la República: El temor que le había expresado se ha realizado. Me es imposible restablecerme completamente sin una intervención quirúrgica, cuya preparación y consecuencia me condenarán a un reposo de dos o tres meses. No puedo, pues, principalmente en las circunstancias actuales, ejercer como conviene las funciones que usted ha tenido la bondad de confiarme desde hace tres años. Me veo, con gran pesar, en la necesidad de entregarle mi dimisión. Quedo profundamente agradecido a la benevolencia que usted no ha cesado de testimoniarme, y le ruego que reciba, señor Presidente de la República, la seguridad de mi respetuoso afecto."

### Protesta de los socialistas

PARIS, 28.—El grupo socialista del Parlamento ha publicado el siguiente manifiesto, que ha sido redactado por los señores Blum, Frossard, Moutet y Lafont, para protestar contra la clausura del Parlamento.

"El grupo socialista denuncia al país, como lo ha hecho en la Cámara y en el Senado, el golpe de fuerza de un Gobierno ya condenado, empujado por el miedo a un último sobresalto de brutalidad. Lejos de servir de excusa a este golpe de fuerza, el estado de salud del presidente del Consejo y el anuncio de su dimisión agrava todavía más su carácter."

Porque sabían la crisis inevitable, el deber estricto de los ministros era no cerrar una sesión que había de ser preciso abrir de nuevo pocos días después. El abuso escandaloso de las prerrogativas constitucionales sólo se explica por la intriga, la deslealtad y la falta de valor."

El grupo socialista recuerda que el Gobierno había prometido a los contribuyentes insertar en el colectivo reducciones fiscales que la Comisión de Hacienda, gracias particularmente al esfuerzo de nuestros amigos, había extendido a algunos de los impuestos que pesan más sobre los trabajadores. El colectivo, las reducciones fiscales y los contribuyentes esperarán.

El Gobierno había prometido a los funcionarios aumentar sus sueldos para ponerlos en armonía con el coste cada vez mayor de la existencia. Los funcionarios esperarán.

El Gobierno había prometido a los condenados políticos de Alsacia una amnistía, que, a instancia de los socialistas, debía ser más amplia. La amnistía esperará.

Y mañana, ante el país, que se lamenta justamente de una política de represión policiaca, cuyo "bluf" grosero de la agitación comunista es sólo un pretexto ridículo, la reacción clerical y nacionalista imputará al Parlamento, a su insuficiencia de actividad, a su negligencia, a su ineptitud, las decepciones populares. Así, los ministros de la República han venido trabajando en favor de los peores enemigos del régimen.

El grupo socialista, al mismo tiempo que pide al Gobierno de mañana que sean separados los hombres que en el Gobierno de ayer eran los agentes de la reacción y del fascismo, afirma una vez más su voluntad de defender en la vanguardia del combate las libertades republicanas."

### LAS GESTIONES DEL SR. BRIAND

#### Conferencia con Herriot

PARIS, 29.—La primera de las conferencias importante celebrada por el señor Briand fué con el señor Herriot, de larga duración, a la que se concede gran importancia. Respecto a esta entrevista, muchos creen que sólo se ha tratado del apoyo parlamentario, sin ofrecerle cartera, pues aunque Briand piensa formar solamente con las izquierdas, no estima oportuno ponerse en abierta lucha contra las derechas, y podría tomarse como

anuncio de ella la entrada de Herriot en el Gobierno.

Con los ministros dimisionarios  
PARIS, 29.—El señor Briand celebró una larga conferencia con el ministro dimisionario del Interior, Tardieu, que tanto se significó con las medidas adoptadas contra los comunistas con motivo de las proyectadas manifestaciones del 1 de agosto.

Se cree que cuenta con él para formar Gobierno, a fin de que siga en su cartera del Interior y mantenga las medidas adoptadas.

Luego se entrevistó con sus compañeros del Gabinete dimisionario Cherón y Louchet, que desempeñaban las carteras de Hacienda y Trabajo, para que continúen en ellas.

Entrevista con los Presidentes de las Cámaras

PARIS, 29.—A continuación de los ministros dimisionarios se entrevistó el señor Briand con los presidentes del Senado y de la Cámara, Doumer y Bouisson, respectivamente, para tratar de la situación del Parlamento y estudiar los elementos que necesitaba para poder contar con mayoría. Se cree que ésta nunca podrá ser absoluta, dada la constitución de la Cámara, y que en cuanto el jefe de alguna de las fracciones izquierdistas ponga reparos a la constitución del Gobierno, no podrá contar con votos suficientes y renunciará el encargo que le ha sido confiado.

### Futuros ministros

PARIS, 29.—Hay quien asegura que el Gobierno dimisionario continuarán al lado de Briand los siguientes ministros:

Tardieu, Interior.  
Cherón, Hacienda.  
Louchet, Trabajo.  
Laurent, Aire.  
Forgeot, Obras Públicas.

Para completar Gobierno, y sin señalar las carteras, se citan los nombres de Jorge Bonnet, Daladier, Durand, Durañón y Denielou, aunque algunos de éstos no han sido consultados.

### Otras entrevistas

PARIS, 29.—Las siguientes gestiones de M. Briand lo fueron más que para designar ministros, para conocer la actitud de los distintos grupos parlamentarios, la mayoría de los cuales le han asegurado sus votos, pero presentando determinados requerimientos a algunas de las carteras, especialmente la del Interior, que son varias las fracciones radicales que la desean.

## CONFLICTOS SOCIALES

### Una encuesta en la industria algodonera

LONDRES, 28.—El Gobierno ha decidido crear una comisión encargada de realizar una encuesta en la industria algodonera. Esta comisión, que comenzará sus trabajos inmediatamente después de las vacaciones, estará compuesta de dos ministros, de un industrial, de un jefe del movimiento sindicalista y de un perito tenedor de libros.

La encuesta no será pública; pero el Gobierno comunicará de vez en cuando los adelantos realizados.

Se cree que la comisión podrá presentar su informe antes de terminar el corriente año.

La rebaja de jornales en las hilaturas

Gestiones de arreglo  
LONDRES, 28.—El "Daily Express" asegura que los fabricantes de algodón del condado de Lancaster han confirmado su designio de reducir los jornales.

Después de una conferencia celebrada con los patronos, los obreros mecánicos encargados del funcionamiento de las fábricas han aceptado trabajar el lunes por mañana en las condiciones antiguas, con el fin de que las hilaturas puedan volver a abrir sus puertas, en caso de llegar a un acuerdo en el último momento.

La huelga de estibadores argentinos

ROSARIO DE SANTA FE, 28.—Los estibadores huelguistas han tenido un sangriento choque con la Policía, resultando muerto un agente.

En Buenos Aires.—Las tropas acuarteladas

BUENOS AIRES, 28.—Hoy por la mañana se han declarado en huelga general por tiempo indeterminado, todos los gremios obreros de esta capital, secundando así el similar movimiento declarado ayer en la ciudad de Rosario de Santa Fe. La vasta ciudad parece deshabitada, pues a consecuencia de la huelga, no circulan los tranvías ni vehículos públicos, habiendo cesado también en sus labores los obreros municipales encargados de la limpieza pública. Los fuerzas de Policía recorren las calles en patrullas. Ha ocurrido el primer choque sangriento durante una manifestación, resultando un policía muerto de un balazo. Las fuerzas militares permanecen acuarteladas.

Los obreros húngaros sin trabajo  
BUDAPEST, 28.—Según los datos facilitados por los Sindicatos, el número de obreros sin trabajo era, en primero de junio, de 14.053.

Las cifras de los últimos meses marcan una tendencia a la disminución del paro.

La crisis de trabajo en Cartagena  
MURCIA, 28.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que tanto él como los comisionados de Cartagena regresaban satisfechos del resultado del viaje a Madrid, donde visitaron al jefe del Gobierno y al ministro de Marina para procurar una solución a la crisis obrera de Cartagena.

—Hemos sacado la impresión—dijo—de que para octubre tendrán trabajo todos los obreros de la Constructora Naval y se procurará en ese intervalo el máximo esfuerzo posible en favor de los obreros, teniendo entendido que ayer se aprobó la fórmula que da completa solución a este problema.

También dijo el gobernador a los periodistas que había recibido 6.000 pesetas para subvencionar las colonias escolares de esta capital y que había concedido 3.000 para las colonias de Cartagena. Por último dijo que en la próxima sesión del Comité permanente de la Junta Central de Transportes se tratará de la instalación de un servicio de autobuses en esta capital, suprimiendo el de tranvías.

## NOTICIAS DE AVIACION

EL VUELO DEL "SAINT-LOUIS"  
Llevan quince días en el aire y quieren continuar otra semana

SAN LUIS (Missoure), 28.—Los aviadores Dal Kockson y Forest O'Brien, que, como se sabe, llevan ya quince días de vuelo con objeto de establecer un nuevo y sensacional "record" de permanencia en el aire con aprovisionamiento en pleno vuelo, han manifestado que tienen la intención de continuar en el aire una semana más.

BLERIOT CRUZA EL CANAL DE LA MANCHA

En conmemoración de la hazaña de hace veinte años

LONDRES, 28.—El aviador Bleriot ha aterrizado en el aeródromo de Swingate, en las proximidades de Dover. Fué recibido por el alcalde y aclamado con entusiasmo por la multitud que había acudido a presenciar su llegada.

La recepción de Bleriot ha sido en el mismo lugar donde tomó tierra el año 1909 y donde hay una lápida conmemorativa de la hazaña.

Bleriot dijo a los periodistas y demás personas que le rodeaban:

"¡Qué contraste con lo que había aquí hace veinte años!"

Aparece un mensaje de los desdichados Nungesser y Coli, que se cree apócrifo

ROMA, 28.—Dicen de Génova que ha aparecido en la playa de San Juliano una botella conteniendo un mensaje de los aviadores franceses Nungesser y Coli, desaparecidos en su aparato, durante la travesía del Atlántico, hace un par de años.

### Aparatos a su base

SAN SEBASTIAN, 28.—Tres aviones de la base de León han marchado a su destino.

Es esperada, procedente de Londres, una avioneta adquirida por el Real Aero Club de España.

Aterrizaje con averías

VALLADOLID, 28.—Comunican de Mayorga que en un sembrado de la carretera de Adanero a Gijón aterrizó un avión procedente de Cuatro Vientos. La causa del aterrizaje fué debida a una avería en el motor. Pilotaba el aparato el jefe de la escuadrilla, señor Pastor. El vecindario acogió cariñosamente a los aviadores, que estarán allí hasta que lleguen los mecánicos y quede el aparato en condiciones de reanudar el vuelo.

## Suelta de palomas mensajeras

VALLADOLID, 29.—Ayer mañana, a las ocho, se efectuó en el patio de la Academia de Caballería la suelta de 3.000 palomas mensajeras, procedentes de palomas de Francia, Bélgica, Holanda y Luxemburgo.

Asistieron todas las autoridades de la población, representaciones del servicio colombófilo nacional, de las Sociedades colombófilas de Bélgica, gran cantidad de invitados y numeroso público, que se encontraba en los alrededores de la Academia.

El recorrido que tienen que realizar las palomas es de 1.200 kilómetros.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMERIDO A LA CENSURA

## ECOS DE SOCIEDAD

Se hallan en Comillas los marqueses de Monteflorido y sus hijos.

Se han trasladado: desde Barcelona a Ripoll, el conde del Valle de Marlés, y a Puigcerdá, doña Rafaela L. de Bosch Lebrús.

En su propiedad Villa Monstseny se hallan de temporada los marqueses de Hinojosa de Alava y sus hijos los señores de Ibarra y Montes (don José María) y don Manuel Loesecha y Leandro.

El Rey de Egipto ha honrado con su presencia un banquete dado por el lord alcalde de Londres, al que asistieron además, entre otras personalidades, lord Kremer, gran chambelán, y el mariscal Allenby.

En la Legación de Egipto de dicha capital, se celebró también una elegante comida de sesenta cubiertos en honor del Soberano de dicho país.

Han marchado: a San Sebastián, el conde de la Puebla del Maestre; a El Escorial, los marqueses de Perales y la señora viuda de López-Dóriga; a Fuente-Pizarro, (Villalba), la señora viuda de Iruretagoyena, la señora de Hitzemann y la señorita de Icaza; a Torrelodones, don Javier García de Leániz, y a Bilbao, el marqués de Velázquez.

En su posesión cercana a Vich se han instalado los marqueses de Vilallonga.

La señora de Bosch Lebrús y sus hijas Leticia y María Josefa se encuentran pasando unos días en Puigcerdá de Mata. En breve marcharán a Vichy, París y Biarritz.

Le ha sido concedida la medalla de oro de Ultramar a don Manuel S. Pichardo y Peralta, ministro-consejero de la Embajada de Cuba en España, y a don Samuel Sayán Palacios, cónsul general del Perú en España, y la de plata, a Juan Z. Tal.

## Novedades teatrales

### EN ESLAVA

"Málaga tiene la fama..."  
Con este título, primer verso de una popular copla, estrenaron el sábado una obra de ambiente andaluz, Lola Ramos de la Vega y el aplaudido actor Manrique Gil.

El argumento nada nuevo; una joven, bella y pobre, a quien intenta seducir un galanteador rico; el novio de la muchacha, pobre como ella, que evita la seducción; y la muerte del galanteador, de una puñalada que por la espalda le asesta el abuelo de la jovenita.

Cante de "malagueñas" por el "Niño de las Marianas", acompañado a la guitarra por "el de Badajoz", y una excelente interpretación por la compañía que actúa en Eslava.

Éxito favorable para los autores de "Málaga tiene la fama..."; salida de éstos al palco escénico a requerimiento del público, y muchos aplausos para todos.

## Deudas y reparaciones

BERLIN, 28.—El "Berliner Tageblatt" cree que los Estados Unidos estarán representados en la Conferencia de La Haya por el ministro norteamericano en Bruselas, señor Gibson.

Comentarios belgas

BRUSELAS, 28.—El Consejo de ministros ha aprobado en principio el plan Young. Se discutió también el sitio en que se celebrará la próxima Conferencia sobre reparaciones. También se examinaron las razones que ha dado Alemania para no reunirse la Conferencia en esta ciudad. Una de las principales ha sido la escasez de agua que aquí reina.

La administración de los ferrocarriles del Reich

BERLIN, 28.—El "Diario de la Industria y del Comercio" cita un informe publicado recientemente por el servicio de un Sindicato industrial, y según el cual el doctor Schacht ha informado por carta al señor Young que apoyará la transferencia de la administración de los ferrocarriles del Reich a una Sociedad absolutamente particular, con objeto sobre todo de suprimir el sistema de arbitraje en la cuestión de salarios.

La representación inglesa  
LONDRES, 28.—En los medios diplomáticos se asegura actualmente que la Conferencia Internacional sobre las reparaciones se reunirá en La Haya el día 6 de agosto, y que a ella asistirán mister Arthur Henderson y Mr. Snowden, acompañados de los respectivos técnicos.

Podría ser que Mr. Macdonald fuera a La Haya algunos días después de la apertura de la Conferencia.

**CRONICA DE SUCEOS**

**EN MADRID**

**Robos**

En el hotel Anita, propiedad de don Rodolfo Viñas Arcos, sito en la carretera de Chamartín, existe un estanco cuya puerta violentaron unos desconocidos, llevándose tabaco y sellos por valor de 1.000 pesetas.

A Nazario Toledano Cárdenas, que vive en la calle de Monteleón, número 18, le han sustraído un reloj y una cadena de oro, que valora en 500 pesetas.

**Caidas**

En la glorieta de Atocha se cayó al apearse de un tranvía Patricio García Martín, de sesenta y ocho años, con domicilio en la calle de Bravo Murillo.

Al apearse de un tranvía en marcha en la calle de Alberto Aguilera, tuvo la desgracia de caerse Saturnino Pacheco Díaz, de treinta y dos años, con domicilio en la calle de Fernández de los Ríos, número 42, causándose heridas graves.

Desaparece una criada y unos pendientes que valoran en 13.000 pesetas.

Doña Ana Adamuz Iba, de treinta y ocho años, que habita en la calle de Coloreros, número 1, denunció ayer en la Comisaría del distrito del Centro que ha desaparecido de su casa una mujer que prestaba servicio como criada, coincidiendo con la desaparición de la sirviente de unos pendientes valorados en 13.000 pesetas.

La Policía practica gestiones para averiguar el paradero de la criada y el de la alhaja.

**Hallazgo de huesos humanos en un cubo para basuras**

El barrendero municipal número 26, Fausto Martín, afecto al Parque Norte, encontró en un recipiente de los que usan para basuras, en la casa número 66 de la calle de Alcalá, varios huesos humanos.

Interrogado el portero de la mencionada casa, Mariano García, manifestó que él mismo los había arrojado en el lugar donde fueron encontrados, por encargo de uno de los inquilinos, que es médico.

**Suicidio de un anciano aislado**

En el Asilo de Ancianos instalado en la calle del Doctor Esquerdo, número 19, se arrojó por una de las ventanas al patio el aislado Demetrio Bello Doblado, de setenta y nueve años, causándose heridas tan graves, que falleció a los pocos minutos.

**Intentos de suicidios**

Vicente García Igual, de cincuenta y nueve años, cochero, con domicilio en la calle del Limón, número 4, se arrojó por una ventana de su habitación al patio, ocasionándose lesiones de pronóstico reservado.

Josefa Lasso del Peral, de veinticuatro años, que habita en la calle de Antillón, número 9, fué asistida de intoxicación grave, producida por ingerir un medicamento.

**Atropello grave**

En la calle de Alberto Aguilera fue atropellada por el automóvil 10.468 M. Antonia Pechorromán Antón, de diecisiete años, domiciliada en la calle de Serrano, números 6 y 8, causándole heridas graves.

**"El Quintín" herido en una pierna**

El teniente jefe de la línea de Carabanchel, don Ignacio Arroyo, con el sargento comandante del puesto del puente de Toledo, don Antonio Peláez; cabo don Miguel Sánchez y guardias señores Villalar, Banderas, García, López y Fernández, dieron una batida por la demarcación, para detener a un sujeto apodado "el Quintín", autor de varios robos.

Al ir a detenerle en las proximidades de la carretera de Andalucía, intentó agredir con un arma de fuego a la fuerza, resultando herido en una pierna.

Después de ser asistido en la Casa de Socorro, pasó al Hospital provincial, a disposición del Juzgado militar.

**EN PROVINCIAS**

**Perro hidrófobo**

SEVILLA, 28.—En la calle Nueva del pueblo de Padadas un perro rabioso, propiedad del vecino Manuel Lavado, mordió a varias personas y sembró el pánico entre cuantos presenciaron el hecho. Inmediatamente se lanzaron tras el animal otros vecinos armados de palos y piedras. Cuando la persecución era más encarnizada, se presentó una pareja de la Guardia civil, que disparó varias veces sobre el animal, sin lograr herirle.

Entonces el can desapareció, y algún tiempo después volvió a aparecer en las afueras del pueblo, hacia donde han marchado numerosas personas para darle muerte.

Los mordidos por el perro seran sometidos al correspondiente tratamiento.

**Un diputado herido a tiros**

HUELVA, 28.—Comunican de Mogúe que cuando se encontraban en la puerta del Casino el diputado provincial don Manuel Flórez Iniguez y varios amigos suyos, pasó por aquel lugar un sujeto llamado Antonio Martín Márquez, que llevaba terciada una escopeta con la que regresaba de cazar.

Cuando este último se encontraba a poca distancia del grupo, se echó el arma a la cara y disparó sobre el señor Fuentes, que estaba en aquel momento de espaldas al agresor.

El proyectil alcanzó al diputado en el cuello, y le produjo una lesión de carácter grave.

**El autor del disparo fué detenido.**

Un desfalco.—Accidente del trabajo ZARAGOZA, 28.—En la estación de M. Z. A. se ha descubierto un desfalco de diez a trece mil pesetas. Ha sido detenido e ingresado en la cárcel el taquillero, Félix Casá, el cual se confesó autor del robo.

—En las obras que se realizan en el nuevo depósito de aguas en Casablanca se cayó a un pozo el obrero Francisco García, fracturándose la columna vertebral, las piernas y el brazo izquierdo. Fué llevado al Hospital, donde se encuentra en estado gravísimo.

**Herido por un petardo**

BILBAO, 28.—Durante las fiestas que se celebran en Orduña, cuando se disparaban unos petardos, le estalló uno en las manos al joven de quince años Clemente Ibáñez, que sufrió la amputación completa de una mano. En grave estado ingresó en el Hospital.

**Accidente grave**

VALENCIA, 28.—Ayer marchaba por el camino de El Grao una camioneta de la Compañía de tranvías cargada de material y conducida por Vicente Solas.

Al hacer el vehículo un movimiento brusco, se deslizó parte del material que conducía, y una de las piezas chocó contra un árbol. El encontronazo fué muy violento, y a causa de él Vicente salió despedido de la camioneta, con tan mala fortuna, que sobre él cayó parte de las piezas, causándole diversas lesiones de importancia.

La cárcel es un sitio donde se pasa la vida agradablemente

ALCOY, 28.—Dos guardias de Seguridad detuvieron a Miguel Baello, de treinta y dos años. Conducido a la Inspección, se negó a facilitar los datos que aquéllos le pedían, manifestando únicamente que la cárcel era un sitio excelente, donde se pasa admirablemente la vida, pues no hace falta preocuparse de la comida. Al ser conducido al retén armó un gran escándalo, injuriando a los guardias, contra los que profirió feroces amenazas si consienten que salga de la cárcel.

El matrimonio que fué víctima de un robo en Roma

TERUEL, 28.—Ha llegado a Calamocha, su pueblo natal, el abogado don Francisco Marina, acompañado de su esposa, que en viaje de novios fueron robados en Roma cuando se hallaban dormidos en la habitación del hotel que ocupaban. Las alhajas y dinero que les robaron, narcotizándolos, representan crecida suma. Entre las alhajas estaban los regalos de boda.

**Un niño muerto y dos heridos en un incendio**

BETANZOS, 28.—Ayer se declaró un incendio, al parecer de poca importancia, en una casa del barrio de la Magdalena, a extramuros de Betanzos. El matrimonio propietario de la casa hallaba trabajando en el campo cuando se produjo el incendio.

Avanzados ya los trabajos de extinción, se supo que había dentro tres niños, hijos del matrimonio, el mayor de los cuales tenía nueve años. Al conocerse esta noticia, el vecindario buscó con gran ansiedad a los pequeños, que fueron hallados gravemente heridos. La niña menor falleció poco después. La madre, que supo la noticia en el campo, donde se hallaba trabajando, llegó al pueblo dando desgarradores gritos de dolor.

**La venta de corderos sube de cuatro a 27 mil**

Nota de la Alcaldía.—"Durante la actual temporada de matanza de corderos, se han vendido directamente por la seccion de Factaje de los Servicios Comerciales del Matadero 26.711 reses.

En igual periodo del año anterior se vendieron únicamente 3.775 corderos.

Asimismo conviene hacer constar que el indicado servicio municipal ha sido en el presente año el principal proveedor de reses para el vecindario madrileño.

El progresivo aumento de las operaciones en cuantía tan considerable, demuestra la confianza que inspira a los ganaderos la consignación de sus reses a la Factoría del Matadero.

La Alcaldía—Presidencia, en vista del éxito logrado con este ensayo de abastecimiento directo por la Municipalidad, ha resuelto realizar una activa propaganda de dicho servicio en las principales regiones ganaderas.

Asimismo está ultimando la reglamentación de una organización idéntica para los mercados de abasto."

**El robo en la catedral de Avila**

La Policía devuelve al Cabildo los ricos códices que le habían sido robados

AVILA, 28.—Se ha comprobado que lo sustraído de la catedral de Avila son quince folios en pergamino, tres cantoriales, todos con valiosas letras capitulares. Ayer estuvo el Juzgado en la catedral, y tras minuciosa comprobación, hizo entrega al Cabildo de los objetos robados. Este se encuentra ocupado en hacer un inventario y revisión detallada en su archivo, sin que al presente se hayan visto indicios de que son de sustracción de otros objetos.

**La epidemia de cólera**

**Muchos muertos**

LONDRES, 28.—Telegrafían de Bombay al "Times" que, a consecuencia de las inundaciones, la epidemia de cólera se ha extendido a numerosos pueblos y que, a pesar de las medidas preventivas, perecen más de la mitad de los atacados del terrible mal. Durante los dos últimos días, en Garhiyasín, región de Sakkur, de cincuenta y ocho atacados de cólera murieron todos, menos uno.

**La vida en provincias**

**Fiestas en el barrio de Triana de Sevilla**  
SEVILLA, 28.—Con motivo de la festividad de Santa Ana, se han celebrado varias fiestas en el barrio de Triana, consistentes en conciertos e iluminaciones.

**Después de la Asamblea de Vigo**

LA CORUNA, 28.—Han llegado a esta ciudad, procedentes de Vigo, donde asistieron a la Asamblea general de Clubs Rotarios de España, el señor Echeandía Gal, gobernador del distrito rotario de España; el gobernador señor Carles, don Crótido de Simón, de Madrid, y los delegados de Bilbao, Barcelona, Burgos, Palencia, San Sebastián, Santander y Vigo. Fueron recibidos por los rotarios coruñeses, que los llevaron a recorrer los lugares típicos de esta provincia. Esta noche serán obsequiados con un banquete.

**El nuevo director de la banda de Málaga**

MALAGA, 28.—Han terminado las oposiciones para la provisión de la plaza de director de la banda municipal. Fué adjudicada a don Eusebio Rivero Sánchez, músico mayor del regimiento de Alava.

**El Rectorado de Zaragoza**

ZARAGOZA, 28.—Como consecuencia de la orden dictada, ha cesado en el cargo de rector de esta Universidad don Ricardo Royo Villanova, encargándose interinamente del Rectorado el vicerrector, doctor Rocasolano.

Ha regresado de San Sebastián el alcalde, señor Armissen, el cual se posesionó inmediatamente del cargo.

**El nuevo Hospital Provincial de Salamanca**

SALAMANCA, 28.—Se ha celebrado el acto de entregar oficialmente el nuevo Hospital Provincial.

El edificio es magnífico y las instalaciones están dotadas de todos los modernos adelantos. En las salas del Hospital pueden instalarse 200 enfermos.

**El ministro de España en Méjico**

LA CORUNA, 28.—El ministro de España en Méjico, que ha llegado a este puerto procedente de Nueva York, salió para Madrid.

También irá a la corte la esposa del embajador de Washington.

El capitán del "Alfonso XIII" llegó enfermo de neumonía.

**Prohibición a los funcionarios de la Junta de Abastos**

BILBAO, 28.—El Comité paritario internacional de empleados de oficinas de Vizcaya ha aprobado las bases de trabajo, cuya vigencia regirá desde 1 de agosto, en que se firmarán los nuevos contratos de esta numerosa clase trabajadora de la provincia.

El gobernador civil ha publicado una nota oficiosa en la que prohíbe a los funcionarios de la Junta de Abastos percibir gratificaciones por las multas que formulen sobre infracciones.

**La casa de Nazareth**

Fundación Luca de Tena  
Suma anterior, 159.600'45.

Diputación provincial de Madrid, 1.976; Sociedad de Autores Españoles, 500; doña Maravillas Guirado, viuda de Almodóvar, 100; Diputación provincial de León, 100; don Juan Zaragüeta, 100; señores Molinero e hijos, 100; Sociedad Anónima "Alsina Graeús", de autotransportes, de Barcelona, 50; don Manuel Gullón y García Prieto, 25; don Joaquín de Isasi Isasmendi, 25; señorita Conchita Constanza, 25; don Antonio Carrasco y Heredia, de Córdoba, 25; revista "Vida Ferroviaria", 25; don Ismael Bravo, 10; don Mariano Martín de Mendoza, 10; don Lucinio Rodríguez, 5; don Angel Cruz, Rueda, catedrático del Instituto de Caba, 5; don Hilario Vela, de Almodóvar del Río, 3; doña Mercedes Díaz, 2'50.

**Un legado importante a los benedictinos de Australia**

Edificarán un colegio para niños

SIDNEY (Australia), 28.—El testamento del difunto Tomás Donovan, un abogado, ordena a sus depositarios que inviertan la cantidad de 1.050.000 pesetas a un interés compuesto durante diez años y ponerla a disposición de los frailes benedictinos de Downside Abbey, cerca de Bath, para la edificación de un colegio para niños en Nueva Gales del Sur.

En el caso de que el abad superior rehusé, la herencia pasará a manos de las Hermanas de la Merced para fundar un Hospital para mujeres y niños.

**Los incidentes en la frontera bulgaroyugoeslava**

Se construirá una Casa Monumental de Inválidos para tumba del soldado desconocido

SOFIA, 28.—La Prensa búlgara continúa su campaña contra el régimen a que se ven sometidos, por parte de las autoridades serbias, los habitantes de los territorios yugoeslavos de origen búlgaro.

Los periódicos denuncian diversos actos de violencia cometidos contra perso-

A nuestros suscriptores que se ausenten de esta capital durante el verano a cualquier población de España se les enviará el periódico, sin aumento de precio. Para ello será indispensable que expresen, con toda claridad, la nueva dirección

nas que, teniendo sus permisos en regla, intentaban visitar sus propiedades.

SOFIA, 28.—Por iniciativa de la Unión de Victimas de la Guerra se ha constituido un Comité bajo el patronato del Rey y presidido por monseñor Stephan, arzobispo de Sofía.

Dicho Comité publicará en breve un llamamiento al pueblo búlgaro firmado por los ministros, para una suscripción nacional, con objeto de reunir los fondos necesarios a la construcción de una Casa Monumental de Inválidos, a guisa de tumba del soldado desconocido búlgaro, y costará unos 50 millones de levass.

**El dinero del español Salvador Ateca**

No fué "cajero de la revolución" de Méjico

NUEVA YORK, 28.—Salvador Ateca, que recientemente se dijo que era el cajero de la pasada revolución en Méjico, ha manifestado hoy que, siendo ciudadano español, espera se le proteja en los cargos hechos contra él por el Gobierno mejicano, solicitando refugio provisional en los Estados Unidos.

Ha negado ser cajero de los revolucionarios y asegura que el dinero que se le encontró sobre su persona cuando fué detenido en esta ciudad el pasado mes de mayo es de su propiedad. Agrega que regresará a España, en compañía de su esposa e hijos, tan pronto como logre esclarecer las acusaciones que se le hacen en Méjico y los Estados Unidos.

**Líneas principales de turismo**

**Trenes**

Madrid a Barcelona.—Expreso con butacas: Salida, 8,15 noche; llegada, 9,35 mañana. Expreso con restaurante y camas: Salida, 9,30 noche; llegada, 10,15 mañana. Expreso diurno con restaurante: Salida, 9,45 mañana; llegada, 11,15 noche.

Madrid a Henaoaya.—Expreso con restaurante y camas: Salida a las 10 noche; llegada, 10,10 mañana. Expreso con primera y tercera: Salida, 10,30 noche; llegada, 12 mañana.

Kegreso: Omnibus: Salida, 12,15 tarde; llegada a Madrid, 2,15 tarde. Expreso: Salida, 0,15 tarde; llegada, 8 noche. Correo: Salida, 8,15 mañana; llegada, 10,25 mañana.

Madrid a Toledo.—Idem Omnibus con segunda y tercera: Salida, 7,45 mañana; llegada, 9,50 mañana. Expreso con primera y tercera: Salida, 9,10 mañana; llegada, 10,45 mañana. Correo con primera, segunda y tercera: Salida, 0,10 tarde; llegada, 8,30 noche.

Madrid a Sevilla.—Expreso con butaca; restaurante y camas: Salida 10,45 noche; llegada, 9,25 mañana. Rápidos diurnos con restaurante: Salida, 9,50 mañana; llegada, 9 noche. Otro: Salida, 10,55 mañana; llegada, 9,35 noche.

Madrid a El Escorial y Avila.—Rápido diurno a Hendaya, con butacas y segunda. Salida, 10 mañana; llegada a El Escorial,

**La ex Emperatriz Zita**

VITORIA, 28.—La ex emperatriz Zita y su hijo el príncipe Otto visitaron hoy la colonia escolar de Estibalz, siendo cariñosamente acogidos.

**El deseo del contrabandista Scarface**

No admite más que gente distinguida  
NUEVA YORK, 28.—Actualmente se encuentra detenido en una prisión de Westchester County un individuo llamado Harry Doremus, acusado de hacer contrabando de cerveza en el Estado de Florida, donde sirvió como lugarteniente en la banda de Al Capone "Scarface".

Al ser detenido iba elegantemente vestido y, con referencia a esta circunstancia, ha hecho las siguientes declaraciones: "Capone no admite a su servicio más que a caballeros, personas que vayan siempre bien vestidas, gentes que tengan acento distinguido y que digan: "Si, señor" y no señor" a "Scarface" cuando éste les dirige a sus hombres y se preocupa de que rige la palabra. El pone gran cuidado a éstos sean de su tipo, maneras y conducta."

**DICTADURA CIVIL**

**Manifestaciones del jefe del Gobierno**

En las declaraciones del presidente del Consejo que hoy publica el "Noticiero", aparecen las siguientes referencias a la ampliación de la Asamblea:

"En vista de que algunas Corporaciones y entidades, de modo especial la Confederación General del Trabajo, esperan tener conocimiento exacto del decreto aprobado por Su Majestad, en que se invita a formar parte de la Asamblea a señaladas personalidades, veré si mañana mismo, por la tarde, puedo ya dar el decreto a la Prensa para que se conozca y se pueda facilitar la labor que el Gobierno se ha propuesto, y que, como se expresa en el preámbulo, ello no significa claudicaciones ni para el Gobierno que requiere ni para los requeridos; pero que, además, aun me atrevo a decir, de modo más claro, que el hecho de tomar parte en la Asamblea no significa ni siquiera acatamiento al sistema que la Asamblea representa, aun cuando, naturalmente, todo el que acuda a ella es de esperar que se produzca en la debida forma de cortesía y reciprocidad."

**NOTICIAS DEPORTIVAS**

**Automovilismo.—La carrera de las XII Horas**

SAN SEBASTIAN, 28.—Para la carrera de las Doce Horas, Gran Premio de España, se han presentado al pesaje veintinueve coches. Entre los conductores figuran Chiron, Sapiba, Vani, Riganti y los españoles Oscar Leblanc y Palacios.

A las ocho de la noche llegaron los motoristas del Real Moto Club de Cataluña, que han realizado una prueba de regularidad. Fueron recibidos en la frontera de Behovia por directivos del Real Automóvil Club. La caravana se presentó ante el domicilio de dicho Club, donde los motoristas fueron obsequiados con un "lunch".

SAN SEBASTIAN, 29.—Ayer, a las once de la mañana, se inició la salida de los veintinueve coches que toman parte para disputar el Gran Premio de España. La salida fué verdaderamente preciosa y la presencia numerosa público, que aplaudió a Chiron. Este quedó rezagado por avería en el motor del coche que tripulaba; pero haciendo una enorme y fantástica carrera logró en la tercera vuelta colocarse en cabeza, dando esta vuelta a una velocidad media de 120,500 kilómetros a la hora. Este mismo corredor, en la cuarta vuelta, pasó ante las tribunas a una velocidad de 144 kilómetros a la hora.

Después de esto, Chiron sigue en cabeza, llevando cerca a los corredores italianos Rigal y Varzi. El último se retira poco después, por avería en el coche que pilotaba.

A las ocho horas, la situación era la siguiente:

Serie C.—Primero, Stoffe, sobre Chrysler, 43 vueltas. Serie D.—Primero Chiron, sobre Bugatti, 55 vueltas; segundo, Palacios, sobre Bugatti, 41 vueltas. Serie E.—Primero, Rigal, sobre Alfa-Romero, 53 vueltas; segundo, Colombo, idem idem, 51 vueltas. Serie F.—Primero, Goupillac, sobre Bugatti, 54 vueltas; segundo, Navarre, sobre Tracta, 39 vueltas.

Chiron, con compensaciones, continúa en cabeza. Este corredor quería hacer la carrera él solo, pilotando el coche durante las doce horas; pero, al fin, tuvo que descansar, substituyéndole su compañero de equipo Lepori. En la vuelta 52 vuelve a tomar el volante Chiron, haciendo formidables vueltas. La 54 la hizo a una media de 134'170 kilómetros. La siguiente la terminó en 7 minutos 41 segundos, o sea a una media de 135'214 kilómetros.

Se han retirado varios coches: unos por avería y otros por despiste, pero sin que haya ocurrido ninguna desgracia.

**Ciclismo.—La 21 etapa de la Vuelta a Francia**

PARIS, 28.—Resultados de la vigésima primera etapa (Malo-les-Bains Dieppe), 231 kilómetros:

Primero, Leducq, en 9 horas, 3 minutos y 52 segundos; segundo, Charles Pelissier, en igual tiempo; tercero, Demuyssere, en igual tiempo; cuarto, Merviel, en igual tiempo; quinto, De Lannoy; sexto, Antonin Magne; séptimo, Frantz; octavo, Grégoire; noveno, Panera; décimo, Bidot; undécimo, Neuhaert; y duodécimo, Cardona.

La clasificación general después de esta etapa es ésta:

Primero, Waele, con 174 horas, 18 minutos y 24 segundos; segundo, Demuyssere, 174 h., 52 m. y 4 s.; tercero, Panera, 174 h., 52 m. y 46 s.; cuarto, Cardona, 175 h., 17 m. y 42 s.; quinto, Frantz, 175 h., 17 m. y 56 s.; sexto, De Lannoy, 175 h., 26 m. y 56 s.; séptimo, Magnet (A.), 175 h., 27 m. y 56 s.; octavo, Verwaeke, 176 h., 20 m. y 5 s.; noveno, Magne (P.), 176 h., 21 m. y 23 s.; décimo, Rebray, 174 h., 37 m. y 44 segundos.

**La Copa Davis**

PARIS, 29.—En el Estado Roland Garros han comenzado a disputarse los "matches" finales de "tenis" para la Copa Davis entre Francia y los Estados Unidos. Han tenido lugar dos encuentros de simples caballeros, que finalizaron con estos resultados:

Borotra venció a Lott por 6-3, 6-4 y 7-5. Cochet batió a Tilden por 6-3, 6-1 y 6-2.

**LAS EXPOSICIONES**

**Visita de escolares**

SEVILLA, 28.—Esta mañana, en el "stand" que el edificio de la plaza de España tiene instalado el Instituto Nacional de Previsión, estuvieron las Directivas infantiles de Mutualidades Escolares. Concurrieron las directivas de la Caja Colaboradora de Seguros Sociales, inspector del Trabajo y profesores de Primera Enseñanza. Recorrieron los escolares las instalaciones del "stand".

**Ministro húngaro**

BARCELONA, 28.—Se espera, acompañado de su esposa, al ministro de la Guerra de Hungría, conde de Bezaky, que viene a visitar la Exposición.

**Espectáculos para mañana**

ESLAVA (Temporada popular Manrique Gil).—A las 7 y a las 11, Málaga tiene la fama... (enorme éxito). Interviene el Niño de las Marianas y Manolo de Badajoz.

CHUECA.—A las 6,45, Histriones (éxito, éxito); a las 11, Las campanas de Gloria (grandioso éxito).

Imprenta de "LA MAÑANA"  
Minas. 1 Teléfono 54.912

DE BARCELONA

El V Congreso de Prensa técnica.—Testimonio de gratitud.—Pruebas de una motonave
BARCELONA, 28.—El Comité organizador del quinto Congreso Internacional de la Prensa Técnica, que se celebrará en Barcelona, Madrid y Sevilla del 16 al 22 de septiembre, ha recibido numerosos trabajos para su discusión en las sesiones. Entre ellos figuran los siguientes: "La propaganda de la Prensa técnica en el mundo", "Las relaciones de la Federación Internacional con las demás Asociaciones de Prensa", "Las relaciones de la Prensa técnica con el comercio, la agricultura y la industria", "La Prensa técnica y las revistas oficiales" y otros de autores extranjeros y nacionales.

También ha recibido numerosas revistas europeas y americanas para la Exposición que con motivo del Congreso ha de celebrarse. La Casa de la Prensa de la Exposición Internacional, que abrió una suscripción entre las Asociaciones periodísticas de esta ciudad para sufragar los gastos del entierro del periodista argentino Alejandro Rámulo, fallecido recientemente en Barcelona, ha hecho público su agradecimiento a cuantas entidades respondieron al llamamiento, y de modo especial al presidente de la Diputación provincial, que interpretando el amor que España profesa a sus hijas las Repúblicas americanas, ha contribuido a la suscripción, costeando totalmente los citados gastos, con lo que permitió que el resto de la cantidad recaudada sirviese para sufragar los que importó el billete de regreso a su patria de la viuda y de la hija del infortunado periodista argentino. —Se han efectuado las pruebas de velocidad de la motonave "Santa Cristina", de la Compañía Transmediterránea, asistiendo a ellas, por la Comandancia de Marina, el segundo comandante y el perito inspector de buques.

También salió a bordo de la motonave para cerciorarse de sus buenas condiciones, el comandante de Marina don Rafael Pérez Ojeda.

Muerto por un tren
BARCELONA, 28.—Comunican de Gerona que en las inmediaciones de Congots un tren de M. Z. A. arrolló, a las seis de la tarde, a un joven, que murió a consecuencia de las gravísimas lesiones recibidas. Hasta ahora no ha sido identificado el cadáver.

La moneda falsa.—Turistas
BARCELONA, 28.—Los agentes de Vigilancia afectos a la brigada de Investigación criminal que están realizando pesquisas relacionadas con el descubrimiento de moneda falsa en esta ciudad, se presentaron en la casa número 44 de la calle de Valladolid, en uno de cuyos cuartos realizaron un reconocimiento, que no dió resultado alguno.

Cuando realizaban la inspección se presentó el inquilino, quien, al darse cuenta de la presencia de la Policía, se dirigió rápidamente al retrete, hasta donde fué perseguido por los agentes, que sospecharon que trataba de ocultarse. Registrado el citado individuo, se le ocuparon ochenta piezas de una peseta, doce de dos y una de cinco, todas falsas.

En la Comisaría manifestó llamarse Vicente Agramunt.

También ha sido detenida su esposa, Purificación Agramunt, y ambos fueron trasladados al Juzgado de guardia.

—A bordo del vapor "Alessia", procedente de Palma de Mallorca, han llegado cuatrocientos turistas holandeses, que vienen a visitar la Exposición Internacional. Ocupando varios automóviles, recorrieron la ciudad y marcharon a Montserrat y al Tibidabo.

Identificación de un asesinado
BARCELONA, 28.—Comunican de Gerona que el súbdito francés que fué hallado asesinado en la carretera de Figueras se llamaba Charles Jean.

El verano regio

SANTANDER, 29.—Ayer el Rey no salió del Palacio de la Magdalena, donde despachó con su secretario y recibió a las autoridades.

La Reina doña Victoria, con las infantas doña Beatriz y doña Cristina, estuvieron en la playa del Sardinero, y los infantes don Jaime, don Juan y don Gonzalo, a bordo de la gasolinera regia, recorrieron la bahía, dando un paseo hasta el Abra.

El jefe del Cuarto Militar de Su Majestad, general don Dámaso Berenguer, fué de excursión hasta Reinosa, y Su Majestad el Rey invitó a almorzar en Palacio al conde de Güel.

El Rey pasó en automóvil por la costa, llegando hasta Cabo Mayor. El infante don Jaime fué de excursión a Santillana.

La Reina y la infanta pasaron la tarde en el campo de "tenis" de la Magdalena.

El día 1.º de agosto llegará a Santander el ministro de Marina, señor García de los Reyes, que pasará una temporada con su familia.

La feria de Valencia

VALENCIA, 28.—La corrida goyesca celebrada había despertado gran expectación. La pintoresca comitiva de damas, caballeros, pajes, etc., desfiló por las calles céntricas de la ciudad, y esto ha determinado que la plaza de toros estuviese casi totalmente llena a la hora de empezar el festejo.

En el desfile hubo una animación extra-

ordinaria, a pesar de que eran las ocho de la noche cuando se ha iniciado.

En el real de la feria han continuado los bailes regionales con verdadero éxito y gran afluencia de gente.

El concierto que la banda municipal ha dado en el pabellón ha constituido un nuevo y clamoroso triunfo de la brillante agrupación musical.

En los Viveros se ha celebrado la Fiesta del Sainete, organizada por la Asociación de la Prensa. Ha sido un verdadero acontecimiento que ha llevado a los deliciosos jaxines una multitud de espectadores. Artistas y organizadores han visto compensado su esfuerzo por la satisfacción y el entusiasmo de todos.

El alcalde, señor marqués de Sotelo, asistió a la Exposición, que se ha instalado en Lo Rat Penat, de los bocetos para la lápida que ha de colocarse en la casa donde nació la citada autoridad municipal, casa que es, precisamente, la misma en que vivió la luz Juan de Juanes.

Se celebró en el pabellón del Ayuntamiento un magnífico cotillón, que estuvo concurrencísimo, y en la plaza de toros una charlotada, ante un público que llena el coso taurino.

El diestro Facultads, gravísimo

CORDOBA, 28.—Los doctores que asisten al torero el negro Facultads, no ocultan su pesimismo, pues a última hora se presentaron los primeros síntomas de peritonitis.

La impresión es mala, pues se teme que, de no sobrevenir una reacción, poco probable, el diestro se encuentre en estado desesperado al clarear el día. Por el Hospital ha desfilado mucha gente para interesarse por el estado del torero.

El novillero Serranito, también hospitalizado, continúa mejorando.

COMUNISMO

Nuevos registros y detenciones
PARIS, 28.—La Policía ha practicado anoche nuevos registros domiciliarios en diversos Centros comunistas, procediendo a la detención del secretario general de unos de ellos, denominado El Frente Rojo.

Protesta de la Confederación General del Trabajo contra la represión comunista
PARIS, 28.—La Confederación General del Trabajo ha publicado un manifiesto con motivo de las medidas adoptadas por el Gobierno contra los comunistas.

La Confederación declara que no ha cesado ni cesará nunca de oponerse a la acción demagógica desarrollada por el partido comunista, pero que protesta contra las medidas gubernamentales de represión, que podrían determinar una reacción de las fuerzas extremistas.

Los detenidos se niegan a declarar ante el juez y protestan contra su detención
PARIS, 28.—Los acusados por complot contra la seguridad del Estado, detenidos el domingo último en Villeneuve de Saint Georges, los detenidos en París que se encuentran en la prisión de la Santé y los recluidos en Saint Nazaire, así como los jóvenes que se hallan en la Petite Roquette, han enviado una protesta al ministro de Justicia, en la cual dicen que la acusación de complot de que se les hace objeto es solamente para destruir las organizaciones obreras comunistas y las Confederación General Unitaria del Trabajo.

Protestan también contra su prisión, y agregan que se negarán a responder a cuantas preguntas les haga el juez instructor.

En efecto, hoy, de acuerdo con esas decisiones, los señores Midol y Gourdeaux, que estaban citados para declarar ante el juez, se han negado a que se les condujera a presencia del magistrado, y han encargado a su abogado, señor Berthon, que le entregue una carta, en la cual consta la protesta contra su detención y la negativa a responder a eventuales interrogatorios.

Registros y detenciones en Lille.—Algunos comunistas han huído a Bélgica
PARIS, 28.—Se han efectuado nuevos registros en el Centro comunista de Lille, incautándose la Policía de numerosos documentos. También fueron practicadas dos detenciones.

No han podido ser ejecutadas otras órdenes de arresto por haberse refugiado según parece en Bélgica las personas a quienes afectaban.

La Policía disuelve una reunión clandestina.—Muertos y heridos
BELGRADO, 28.—Noticias de Zagreb, recibidas en esta población, dicen que en el curso de la noche última la Policía sorprendió una reunión clandestina que celebraban elementos comunistas.

Estos, al ser requeridos por los agentes, se negaron a abandonar el local e hicieron varios disparos contra la fuerza pública, resultando herido un policía.

Entonces los agentes contestaron a los comunistas en la misma forma, matando a tres y efectuando bastantes detenciones.

También se incautó la Policía de numerosos documentos de propaganda comunista.

En previsión de desórdenes
BASILEA, 28.—El Consejo de Estado ha adoptado severas medidas en previsión de los desórdenes que puedan producirse con motivo de la manifestación que proyectan celebrar los elementos comunistas el día 1 de agosto.

AMERICA POR CABLE

Brasil.—Una tragedia en San Paulo
RIOJANEIRO, 28.—Los diarios de San Paulo dan cuenta de la terrible venganza tomada por un caballero de la capital, padre de dos niñas, de nueve años una y de diez la otra, contra el preceptor de éstas, quien había abusado de ellas, contaminándolas una odiosa enfermedad. El padre, ofendido, mató a tiros de revolver al padre, a la esposa y al hijo del seductor, quien después de permanecer oculto varios días en un bosque se constituyó preso, librándose, de este modo, de seguir la misma trágica suerte que todos los suyos.

Los Estados Unidos y Checoslovaquia
RIOJANEIRO, 29.—El ilustre político y juriconsulto doctor Raul Fernandes, ha sido invitado por los Estados Unidos de Norteamérica para constituir el miembro neutro en la Comisión Internacional de Conciliación entre los Estados Unidos y Checoslovaquia. (Agencia Americana.)

Cuba.—El control del azúcar
LA HABANA, 28.—El presidente de la República, general Machado, ha firmado un decreto, disponiendo la creación de una Agencia de control para todas las ventas de azúcar al extranjero, la cual comenzará a funcionar el día 11 del próximo septiembre.

Ecuador.—Oficialmente no existe epidemia en los naranjales
GUAYAQUIL (Ecuador), 28.—El ministro del departamento de Agricultura, en un parte oficial publicado por el director de dicho departamento, desmiente la noticia publicada en el extranjero de que existe una peste de mosca mediterránea en los naranjales ecuatorianos. La exportación de naranjas y otras frutas tropicales se sigue efectuando normalmente en todo el país, cuyo estado general es satisfactorio.

Méjico.—La Universidad libre
MEJICO, 28.—Ha comenzado a regir la medida decretada por el Presidente de la República, Emilio Portes Gil, según la cual la Universidad Nacional se convierte en una institución autonómica, libre del control del Gobierno y administrada por un Comité mixto de profesores, estudiantes y graduados. Esto marca el fin de la huelga estudiantil que empezó hace siete meses.

La huelga de Rosario
BUENOS AIRES, 29.—Comunican de Rosario que la huelga general sigue su curso. No obstante, en el puerto trabajan algunos obreros amparados por la Policía. Esta detuvo a un centenar de huelguistas por ejercer coacción sobre los que trabajan.

El ministro de Obras Públicas confía en resolver el conflicto prontamente.—(Agencia Americana.)

Los terremotos del Ecuador.—Numerosas víctimas
QUITO, 29.—A consecuencia del terremoto registrado, en los pueblos de Guayal y Goslory ha habido bastantes muertos y heridos. El pueblo de Tamhillo, cercano a Quito, ha sido destruido en el lugar conocido por Alejo. En Moryurgo han sido sepultados entre las ruinas de algunos edificios veintitantas personas. Las últimas noticias que llegan de la catástrofe dicen que han quedado destruidos algunos pueblecitos y que las víctimas alcanzan un número considerable.

El Gobierno organiza rápidamente el envío de socorros a todos los puntos damnificados.—(Agencia Americana.)

La expedición italiana al Polo
ROMA, 29.—El jefe de la expedición polar que realiza el buque "Albertini II" ha comunicado la llegada a la costa oriental de la isla Edge, cerca del estrecho de Frenemann, después de haber vencido las graves dificultades que oponían los grandes hielos, los cuales amenazaban con aprisionar la nave.

La expedición se propone reanudar su marcha dentro de unos días.

Un niño de once años se ahorca en un olivo por haberle regañado su padre
MALAGA, 29.—En Colmenar ha puesto fin a su vida, colgándose de un olivo, el niño de once años Juan Marin Bernal. El motivo de tan fatal resolución fué por haberle regañado su padre al verle coger uvas en unas viñas de otro vecino, diciéndole que se fuera derecho a casa.

El niño, creyendo que le maltrataría, cogió una soga, diciendo a su madre que iba por leña.

Como tardara en regresar, salieron en su busca, encontrándose ante su vista el cuadro fatal.

Desde San Sebastián
Muerte de una centenaria
SAN SEBASTIAN, 29.—A los ciento dos años ha fallecido doña Lucía Goñi y Sara, viuda de don José Kutz.

Las beldades europeas se van
SAN SEBASTIAN, 29.—Han regresado a sus respectivos países "Miss Francia", "Miss Inglaterra", "Miss Luxemburgo", "Miss Estrasburgo" y la señorita España.

Las reinas de la belleza, que fueron despedidas por representaciones de cen-

tros y entidades, marchan muy satisfechas de las atenciones que se les han dispensado durante su estancia en San Sebastián.

Dos "reinas" que no tienen un céntimo
SAN SEBASTIAN, 29.—El alcalde recibió una carta de una señorita, reina de belleza, que se hospeda en el hotel María Cristina, solicitando el socorro necesario para trasladarse a su pueblo de Valladolid.

En el mismo sentido le hizo idéntica petición otra reina de la belleza, para regresar a Zaragoza.

Ambas señoritas han visitado al alcalde en su despacho, para exponerle su situación, ya que un empresario que las había contratado ha desaparecido sin pagar ni la cuenta del hotel.

Llegada de torpederos
SAN SEBASTIAN, 28.—Cuatro torpederos que estaban fondeados en la bahía de la Concha marcharon a Pasajes a repostarse de carbón.

Visita de buques italianos

Trabajos hidrográficos.—Una inspección
EL FERROL, 28.—Por noticias oficiales se sabe que el próximo mes visitará las rías de Galicia una división de la escuadra italiana, compuesta por el crucero "Pisa" y el acorazado "Ferruccio", al mando del almirante Ettore Rota.

La llegada será el día 24, y se organizan muchos agasajos en honor de las tripulaciones.

Terminada la visita de inspección en esta ciudad, marchó para recorrer los pueblos cercanos el director general de Carabineros don Antonio Vallejo.

Una brújula marítima para nieblas

WEYMOUTH (Inglaterra), 28.—A bordo del vapor "St. Julienne", de la Compañía del Gran Ferrocarril del Oeste, y en un viaje de veintidós días a través del Canal de la Mancha, desde este puerto hasta las islas del Canal, se ha efectuado una prueba de un aparato que puede llegar a ser tan indispensable para la navegación como una brújula. Se trata de una brújula marítima para nieblas con un indicador de sonidos, y se parece mucho a una combinación de un receptor inalámbrico y un aparato de rayos X.

El aparato indica la dirección, distancia y características de las señales de niebla por medio de un tenue silbido en el receptor y una aguja señaladora de espacios luminosos en una pantalla. Es miles de veces mucho más sensitivo que el oído humano, y por su eficacia en registrar señales de niebla, que son imperceptibles de otra manera, y de fijar su posición relativa, puede suponerse su importancia y utilidad.

Una conocida autoridad marítima de Weymouth, que presencié la prueba, manifestó que le sorprendía notablemente el éxito obtenido. Se asegura que el aparato puede utilizarse en aviones; localizará un cañón que se halle disparando a gran distancia; descubrirá aviones enemigos que intenten efectuar una invasión aérea, y cuando se use en combinación con un "rayo sonoro" demostrará el contorno del fondo del mar y hará posible el hallar barcos hundidos.

EXTRANJERO

Contra las películas habladas
BERLIN, 28.—El Tribunal de Comercio ha dictado sentencia prohibiendo provisionalmente en Alemania la proyección de películas habladas estadounidenses.

Hugo Stinnes, absuelto
BERLIN, 28.—El Tribunal que entendía en el asunto ha dictado sentencia absolutoria a favor de Hugo Stinnes, que estaba complicado, como se sabe, en el asunto de los empréstitos de guerra.

Condena del diputado Ulitz
KATOWICE, 28.—El proceso entablado contra el diputado Ulitz, cuya visita se ha celebrado estos días, terminó ayer con las defensas de los abogados y la requisitoria el fiscal general. El Tribunal, después de larga deliberación, reconoció culpable al acusado de haber facilitado varios casos de desertión, condenándole a cinco meses de cárcel.

Brailowski, en Australia
MELBOURNE, 28.—El famoso pianista Brailowski, tan conocido de los públicos europeos, ha obtenido un triunfo grandísimo en su excursión por Australia. En su duodécima aparición en Melbourne, Brailowski tocó ante 12.000 personas, que le aplaudieron con entusiasmo indescriptible.

Turistas portugueses e n Vigo

Viaje de diplomáticos
VIGO, 28.—Procedentes de Oporto llegaron treinta y cuatro excursionistas pertenecientes a la Asociación de Comerciantes de aquella ciudad, que vienen a visitar la ciudad. Hoy visitaron Mondariz y Bayona. También visitarán otras comarcas.

A bordo del transatlántico español "Alfonso XIII" pasaron por este puerto, con rumbo a Lisboa, el diplomático portugués don Julio Pérez y el español, don Manuel Figuerola, que va a Santander. También viaja en el mismo vapor el diplomático sueco señor Anderberg. Los tres desembarcaron y recorrieron la ciudad, siendo cumplimentados por diversas personalidades locales.

LA BOLSA

Table with columns for 'VALORES PUBLICOS Dia 29' and various financial instruments like 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Deuda ferroviaria', etc., with corresponding values.

Incendios en los campos

El fuego destruye trigo y maquinaria agrícola por valor de 30.000 pesetas
CIUDAD REAL, 28.—Dicen de Fuencaiente que en una casa propiedad de Aquilino Sanguino un incendio destruyó 1.500 fanegas de trigo, una trilladora y un tractor. Las pérdidas importan 30.000 pesetas.

NOTAS DEL DIA

Según noticias de París, M. Braind continuó hoy las gestiones para formar Gobierno.

Después de dar cuenta de sus trabajos a Mr. Doumergue dijo que el nuevo Gobierno será sobre la base del dimisionario, que no había sido derrotado, y por lo tanto, no debe modificarse en sus líneas generales, salvo alguna ampliación. Para ello es posible que el ministerio se amplie en dos carteras, que serán desempeñadas por Herriot y Deladier.

Los gobiernos de Rusia y China han acordado celebrar una conferencia en Berlín para resolver los conflictos pendientes.

Esta mañana despacharon con el presidente los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia.

El presidente recibió a los arquitectos señores Anasagasti y Muguza, con quienes cambió impresiones acerca de las obras que se ejecutan en el Teatro Real.

No asistió a esta reunión el arquitecto del Real Coliseo, señor Flórez, por encontrarse enfermo.

El marqués de Estella les indicó la conveniencia de que las obras queden definitivamente terminadas en un plazo de doce meses y que las contratas se adjudiquen a casas nacionales.

A las tres de la tarde, después de almorzar, salió con dirección a Zamora y Mondariz el jefe del Gobierno, acompañado de sus hijas Carmen y Pilar.

El ministro del Ejército marchó a veranear a Riotuerto (Santander).

Repentinamente falleció hoy en su domicilio el coronel de Húsares de la Princesa señor Perinat.

En el despacho del director general de Enseñanza se firmó hoy la escritura de donación al Estado de una finca situada en el balneario de Mondariz, propiedad de los señores Peñador y Riestra, y que se dedica a Colegio Mayor y residencia veraniega de estudiantes de Santiago, laboratorios de hidroterapia y estudios físicos-naturales.

Los valores industriales están muy bien orientados y se cotizan en alza la mayoría de los que se negoció, destacándose la Chade, las Minas del Riff, las Azucareras, los Explosivos y los Ferrocarriles.

Los Bancos presentan sostenimiento. Los Fondos públicos están débiles y bajan la casi totalidad de los que se operan, quedando la partida de Interior a 73'50. La moneda extranjera está encalmada y repiten los francos su precio anterior de 20'95; las libras pasan de 33'29 a 33'27, y los dólares, de 16'865 a 16'855.

# Gran Farmacia Nacional

**Atocha, 114.-Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.-Teléfono, 73.415**

# Gran Farmacia Nacional

**Abierta toda la noche**



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

## Pildoras Pink

*que a cualquier otro remedio.*

*Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 22.-MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN **La Opinión**

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Tintura Ossyris**  
Os curará vuestros dolores...  
de la artritis...  
abierta y reducida al período...  
sus proporciones normales...  
directas son admirables.  
ANUNCIA: Puerto de Borgo, número 1  
Farmacia de San Lorenzo, Logroño, 7  
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

## El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical)  
Cura el Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. - Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis